
經過連續2日、長達13

小時的談判後，NBA勞

資雙方在限期前仍未能

就新的勞資協議達成共

識，NBA總裁斯特恩宣

布取消2011/12年球季首

2周常規賽合共100場賽

事，繼1998/99年球季

後，NBA第二次取消常

規賽，預料聯盟將因而

損失近8300萬美元門票

收入，而球員工會行政

總監亨特更估計停工半

月，球員將損失多達約

1.75億美元，可謂兩敗俱

傷。

據新華社10日體育專電 正在美國參加國際運
動員論壇的國際奧委會主席羅格10日展望，中國
將在明年倫敦奧運會上向長期以來在奧運會獎牌
榜上處在領跑位置的美國發起挑戰。
在展望倫敦奧運會看點時，羅格回答說，美國

在近四屆夏季奧運會上領跑㠥獎牌榜，不過美國
將（在倫敦）遇到中國人的嚴峻挑戰。在2008年
北京奧運會上，美國以110枚總獎牌排名獎牌榜
的首位，東道主中國則以10枚獎牌之差排名第
二。不過，中國以51枚金牌、領先美國15枚的優

勢，高踞金牌榜第一位。
羅格說，體育迷可能在倫

敦奧運會上看到中國
來勢更加強勁。

他說，中國

在2008年奧運會上出現了新生代，他們感覺很自
信。唯一的疑問是沒了主場優勢是否對他們會產
生影響，他說：「我認為，主場優勢不會起到很
大影響。」羅格還表示，儘管近期比歷克和洛切
特分別在田徑場上和游泳池中表現搶眼，但「飛
人」保特和「飛魚」菲比斯將在倫敦奧運會上繼
續扮演明星角色。

對體育仲裁法庭裁決失望
另外，羅格對日前體育仲裁法庭裁定美國田徑

選手梅里特可以參加倫敦奧運會表示非常失望和
吃驚。去年10月，北京奧運會男子400米跑冠軍
梅里特因使用禁藥被禁賽21個月。根據這一禁賽
令，梅里特恢復自由身後可參加世錦賽，不過國
際奧委會重申，梅里特即便能參加世錦賽，但仍

不能參加倫
敦奧運會。
因為國際奧
委會於08年
已做出新規
定：任何運
動員如果被
禁賽6個月以
上，將自動
失去參加下
屆奧運會的
資格。羅格
表示，相信下次修訂後的《世界反興奮劑》條
例，將允許國際奧委會擁有運動員能否參加奧運
會的最終發言權。
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港隊武術世錦賽穿金戴銀
香港文匯

報訊（記者

梁啟剛）香
港武術隊報
喜！第11屆
世界武術錦
標賽於10日
在土耳其安
卡拉展開，
武術隊派出
10位套路及5位散手運動員參賽，與來自80多
個國家超過1千名武術運動員在賽事中角逐獎
牌。武術隊在首日賽事奪取1金1銀，老將賀
敬德（見圖）力壓強敵獲得男子南棍金牌，
而鄭天慧則在女子槍術摘銀，至於李崇瑋於
散打60公斤級賽事晉級16強。

港輪椅劍擊隊世錦賽摘2牌
香港文匯報訊（記者 梁啟剛）意大利卡坦

尼亞昨日傳來喜訊，香港輪椅劍擊隊於世界
錦標賽奪1銀1銅。名將余翠怡於女子個人重
劍（A級）先在16強以15:10戰勝隊友吳舒婷，
再於8強以15:5大勝烏克蘭選手進身準決賽，
但於4強不敵中國隊劍手伍百麗僅摘銅。女子
個人重劍（B級）賽事陳蕊莊先於8強以15:8戰
勝中國隊劍手姚芳，再於準決賽以15:12戰勝
烏克蘭選手入決賽，最終於決賽以12:15不敵
泰國選手乍那奪銀。

據新華社10日體育專電 環法單車賽主辦方
10日可能錯誤地在賽事官方網站上公布一份
比賽計劃書，而該計劃書很可能是為2012年
的環法比賽準備的。
環法比賽官方網站在10日早上公布了計劃

書幾分鐘後便將其刪除，但是一名有心的荷
蘭記者卻將網頁「保存」下來，並於10日下
午公布在自己的個人網站上。值得注意的
是，這份計劃書並沒有標明該計劃是草案還

是定稿。
根據這份誤發的比賽計劃，2012年環法比

賽將於6月30日舉行開賽儀式，車手們將在7
月1日從比利時城市列日出發，經過9個平地
賽段、4個混合賽段、5個山地賽段、2個計時
賽賽段的比賽和2天的休息後，於7月22日抵
達終點巴黎。按照原計劃，環法主辦方應於
本月18日在巴黎正式公布2012年的比賽計
劃。

2012環法賽程或提早外洩

據新華社11日電 2012國際滑聯短道
速滑世錦賽將於明年3月9日至11日在上海東方

體育中心舉行。國家體育總局冬季運動管理中心主任趙英剛
表示，希望這次比賽成為中國短道隊的「重新起航」之旅，但王濛何

時回歸目前還沒有時間表。
在11日舉行的世錦賽賽前發布會上，趙英剛主動就前階段中國短道速滑隊發生

的多起風波向記者表示，經過專項
整頓工作後，目前短道隊精神面貌已經

有了較大改變。趙英剛說：「短道隊希
望在上海的比賽中，有進步，有突破，有

好的表現，在上海重塑形象，重新起航。」
但冬奧會冠軍王濛將有可能無法出現在這

支重新起航的隊伍中。在青島事件後，冬運
中心對王濛作出了退回地方、禁止參加國際
和國內比賽的處罰。儘管在當日的發布會

上，趙英剛坦言處罰的目的是「治病救人」，「退
回地方不代表開除出運動隊，禁止參加比賽不是
永久禁賽」，不過趙英剛說：「到目前為止，王濛
回國家隊還沒有時間表，還是要看王濛對自己錯
誤的認識程度。」據了解，王濛目前正在加拿大
的一家俱樂部進行訓練。

斯特恩上周已宣
稱，假若勞資雙方
在周一未能達成新
的勞資協議，將會
取消首2周常規賽，經
過周日和周一的談判後，雙方仍然在薪
酬上限和收入分配等問題上存在分歧，
迫使斯特恩取消11月1日至14日的常規
賽，剛好100場賽事。斯特恩無奈說：
「雙方分歧太大，我們現時未能達成共
識。幾乎在所有議題上，雙方都相距甚
遠。」1998/99年球季，NBA首次取消
常規賽，結果82場比賽縮減至只有50
場。目前雙方尚未有計劃進行新一輪談
判。

損失以億元計
根據去年平均入場人數（每場平均逾

1.73萬人）和門票成本計算，取消100場
常規賽，意味㠥門票收入將少收接近
8300萬美元，雖然上季聯盟的收入和收
視率有所提升，不過今次停工勢令球迷
流失，而取消賽事的代價更是巨大。
NBA副總裁西爾弗表示聯盟將會損失數

以億元，而亨特則估計球員每停
工1個月，將損失高達3.5億美元。另
外，與聯盟有關的員工均面臨被削減工
時或加入美國1400萬失業大軍中。此前
已有球隊裁員，相信未來會有更多裁員
消息出現。
勞資雙方在連續2日的談判中，在薪

酬上限和收入分配制度上仍出現嚴重分
歧。上周雙方曾就收入分配問題商討五
五分賬，但斯特恩表示球員代表仍提出
53%的分賬，而聯盟只肯讓球員取得
47%收入。斯特恩認為聯盟已在「制度
上」作出重大讓步，包括放棄要求非保
障合約和強硬薪酬上限，不過球員認為
聯盟欲增加奢侈稅，變相成為強硬的薪
酬上限，令多支球隊不敢超越薪酬上
限。

■香港文匯報記者蔡明亮

香港文匯報訊（記者 梁啟剛）11日，總獎金額為
525萬美元的ATP1000大師系列賽之一的上海大師
賽，繼續首輪和次輪的爭奪。持外卡參賽的「中國
90後」小將張擇以直落2盤3:6敗在捷克名將史迪柏
尼克的拍下，止步首輪。至此，所有3位參加單打
正賽的中國球員均在首圈被淘汰。
西班牙名將華達斯高則擊敗中國的李�，晉身次

圈。16號種子的華達斯高於首圈對持外卡參賽的中
國選手李�，實力明顯高一班，全場都佔領上風，
4次打破對手發球局下，最後以直落兩盤6:2淘汰對
手，下場會對同胞、前一哥費里路。另一名中國球
手公茂鑫同樣首圈出局，面對美國的楊格一直捱
打，楊格最終以兩盤6:1和6:4輕鬆淘汰對手，下場會
對13號種子華連卡。
另外，7號種子的西班牙球手艾馬高在次圈以7:5

和6:3擊敗同胞羅比度晉級，而阿根廷球手納班迪安
則以總盤數0:2不敵德國球手馬亞出局。

■香港文匯報記者梁啟剛
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NBA常規賽首2周賽事取消，受牽連的除了是
一眾球員，與聯盟有關的所有員工和球迷也受
到影響，對此包括「大帝」勒邦占士和拿殊等
球星紛在微博上留言，向受影響的球迷和員工
致歉。
熱火前鋒勒邦占士向球迷道歉說：「我真

心希望向所有球迷致歉。對我們所有人來
說，這是令人傷感的一天，尤其是你們，因
為沒有你們，便沒有我們。」而早前在談判
中當面直斥斯特恩的熱火後衛韋迪，再次炮
轟對方這次決定，傷害了與聯盟有關的員工
和全球粉絲。
太陽後衛拿殊則關心受影響的員工說：

「要向正失業的聯盟和與聯盟有關的員工致
歉，感謝大家今日的支持。你們都知道我們
（球員）均希望比賽，而且明白班主們的錯
誤訊息和宣傳技倆。」至於今年的新秀「榜
眼」、被木狼選中的戴歷威廉斯則正考慮到海
外落班。 ■香港文匯報記者蔡明亮

球星向員工球迷致歉

自從原有的勞資雙方協議在今年6月30日屆滿
後，聯盟、球隊班主和球員一直就薪酬上限、收
入分配和合約問題上進行拉鋸，早前有指班主希
望實施強硬的薪酬上限，將門檻設定在每年4500
萬美元，並大幅提高奢侈稅，希望可藉此減低30
支球隊的營運成本，並確保各支球隊實力平均。
據ESPN報道，球隊班主日前曾提出修改奢侈稅

制，將原來的奢侈稅提高1倍，球隊每超過薪酬上
限1美元，由原來要繳付的1美元奢侈稅，提高至2
美元，另外還建議若有球隊在5個球季內，3次超
越薪酬上限，奢侈稅則增至3美元，如果連續5季
均超越薪酬上限，奢侈稅更上升至4美元，希望藉
此控制各支球隊的成本，公平確保30支球隊均有
爭奪總冠軍的實力。
另外，球隊班主亦要求縮短與自由身球員的合

約年期限制，與己隊自由身球員續簽的合約減至
最多4年，而新簽的自由身球員則定在最多3年，
減少對球員的保障，這與球員工會提出的5年和4
年年期存在差距。 ■香港文匯報記者蔡明亮

班主要求改制
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■球員工會主席
費沙與資方談判
破裂。 美聯社
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■羅格（右2）日前
參觀美國奧運訓練
中心。美聯社

■有份參
加上海大
師賽的英
國球手梅
利為自己
的雕像揭
幕。

新華社

■中國體育
人才輩出。
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